

IMPRESSUM

IG Metall Villingen-Schwenningen

Arndtstraße 6, 78054 Villingen-Schwenningen,

Telefon 077 20 8332-0 | Telefax 077 20 8332-22,

✉ villingen-schwenningen@igmetall.de, villingen-schwenningen.igm.de

Redaktion: Thomas Bleile (verantwortl.), Oliver Böhme, Uwe Acker, Angela Linsbauer

Die IG Metall spendet 2800 Euro

Weil sich die IG Metall-Mitglieder aus der Region Villingen-Schwenningen fleißig an der Mitgliederbefragung beteiligt haben, erhielt die Geschäftsstelle vom IG Metall-Vorstand dafür einen stattlichen Spendenbetrag, insgesamt 2800 Euro. Die Spenden wurden jetzt im Herbst in Teilbeträgen an die folgenden Einrichtungen verteilt: Via Luce – Kinderhospiz Sternschnuppe Villingen-Schwenningen; Weisser Ring, Außenstelle Bräunlingen; Achertschule Rottweil; Bregtalschule Furtwangen; »Mach Mit« – Die Tafeln – Tafelladen St. Georgen. Wir berichten auf unserer Homepage ausführlich mit Bildern darüber.

✉ villingen-schwenningen.igm.de

Wir bei Facebook!



Unsere Geschäftsstelle geht online! Auf Facebook sind wir nun nicht nur im Jugendbereich (Junge IG Metall Villingen-Schwenningen) vertreten, sondern für alle Metallerrinnen und Metaller! Wir freuen uns auf euren Besuch auf der Facebook-Seite »IG Metall Villingen-Schwenningen«.

IG Metall-Rechtsschutz sorgt für die Rente

Ejup Özkan ist zufrieden. Seine Rente ist durch. Dabei haben ihm sein Betriebsrat und die IG Metall Villingen-Schwenningen geholfen. Ejup hat von 1969 bis 1973 bei Winkler gearbeitet. Nach dem Konkurs und Militärdienst konnten diese Zeiten aber nicht mehr nachgewiesen werden. Ejup arbeitet jetzt bei der AGVS Aluminiumwerke Villingen; deshalb wandte sich der Betriebsratsvorsitzende Heinrich Drzyzga an Oliver Böhme von der IG Metall Villingen-Schwenningen. Der machte den alten Betriebsleiter ausfindig, der gegenüber der Deutschen Rentenversicherung die fehlenden Jahre glaubhaft belegen konnte. »Ohne die IG Metall hätte ich noch vier Jahre länger arbeiten müssen«, sagt Ejup. »Ich bin sehr dankbar.«



Rund 100 Metaller aus der Region demonstrierten in Ludwigsburg

Warnstreiks im Januar!

Die Tarifrunde in der Metall- und Elektroindustrie startet durch

Rund 100 Metallerinnen und Metaller aus dem Bereich der IG Metall Villingen-Schwenningen fuhren vor Weihnachten zum Aktionstag der Metall-Tarifrunde nach Ludwigsburg. Auch in der zweiten Verhandlung legten die Arbeitgeber zu wenig auf den Tisch. Deshalb starteten gleich nach den Ferien die Warnstreiks! Am 11. Januar wird wieder verhandelt.

»Die Tarifrunde läuft sofort von null auf hundert«, sagt Bevollmächtigter Thomas Bleile. »Dafür benötigen wir die Unterstützung aller Metaller!« Bleile: »Wir müssen den

Arbeitgebern zeigen, dass wir es ernst meinen mit unserer Forderung nach sechs Prozent Entgelt, dem individuellen Anspruch auf Arbeitszeitverkürzung und einem Zuschuss für besondere Beschäftigtengruppen. Das gibt es nur im Paket!« So sieht es auch Thomas Bless, VK-Leiter bei Mahle Rottweil: »Der Laden brummt, die Beschäftigten werden ausgepresst. Bei weniger Personal haben wir das volle Programm mit Überstunden und Wochenendschichten. Wir fordern unseren fairen Anteil!«

✉ villingen-schwenningen.igm.de

Neues Jahr, neue Herausforderungen

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen, ein ereignisreiches Jahr ist zu Ende und das neue 2018 lässt mit Herausforderungen nicht lange auf sich warten. Mit unserer Rentenkonferenz im Frühjahr, verschiedenen Roadshow-Aktionen zur Bundestagswahl und vor Betrieben sowie verschiedenen Betriebsratsgründungen haben wir im Jahr 2017 einiges bewegen können. Das zeigt sich auch an der tollen Mitgliederentwicklung: Mit weit über 500 Neuaufnahmen waren sehr erfolgreich, dafür ein herzliches Dankeschön! Nach den Ferien starten wir gleich mit Warnstreiks in die Tarifrunde der Metallindustrie (siehe links). Eine weitere Herausforderung sind die Betriebsratswahlen im Frühjahr, bei denen große Generationswechsel anstehen. Lasst uns diese Herausforderungen nutzen, um unsere gute Mitgliederentwicklung voranzutreiben! Das sichert die Stärke unserer IG Metall, mit der wir wiederum Euch in den Betrieben in allen Fragen unterstützen können. Gemeinsam gelingt uns das!



Thomas Bleile

Euer Thomas Bleile
Erster Bevollmächtigter

70 Jahre Mitgliedschaft: Ein ganzes Leben mit der IG Metall

Die IG Metall Villingen-Schwenningen konnte erneut drei Jubilare ehren, die 70 Jahre der IG Metall angehören.



Ernst Bögelspacher

»Das ist ein ganzes Leben mit der IG Metall, nicht nur in der aktiven Berufszeit, auch im Ruhestand«, so

Bevollmächtigter Thomas Bleile. Ernst Bögelspacher hat bei Kienzle unter anderem in der Dreherei und



Lotte Engesser mit Thomas Bleile

im Lager gearbeitet. Auch Lotte Engesser war viele Jahre in Schwenningen bei der Uhrenfabrik Kienzle beschäftigt.

Helmut Weiss war bei Oskar Kieninger in St. Georgen im Werkzeugbau und in der Qualitätssicherung tätig.



Helmut Weiss